
 
 

 

 

醫學校區學生事務研討會暨醫學院主管共識營實記 

撰文：學務分處 鄭素芳主任 

共同教育及教師培訓中心 倪衍玄主任 

醫學院院學生會 辜柏耘會長 

攝影：謝昀庭研究助理 

學生事務研習營，可說是臺大醫公衛學院非常重要也具相當規模的年度活動

之一。各行政主管、教職員代表以及學生代表們相聚一堂，藉由這個研習營，針

對醫學校區的學務相關議題進行交流。而與往年不同的是，今年的行程中，一併

加入了主管共識營這個活動，希望趁醫學院主管難得相聚的機會，一同討論以期

取得未來各項業務發展方向的共識。 

本學年度的學生事務研習營，於十一月五日至十一月六日假南投和社自然教

育園區舉辦。在醫學院張上淳院長、公衛學院陳為堅院長的率領下，一行人首先

抵達位於南投縣水里鄉的水里木材產品展示中心進行參訪，中心除提供臺大森林

及相關學系師生的教學實習及試驗研究外，也長期提供臺大各處所需桌椅、櫥櫃

等文書用具，近年更與國內外各界專業人士合作，逐漸推廣觀光業務並傳達木材

利用的教育意義。此次有幸能見到中心與國內知名雕刻家合作，分別將臺灣杉、

牛樟、香樟、紅檜等珍貴木材變為藝術品，實是令人大開眼界。大家也當起了小

小木工，親手利用杉木材製作一張堅固耐用的小椅子，在此起彼落的敲打聲中，



 
 

也許是認真專注，或是趁機抒發情緒，又或許只是純粹力氣過人，大家似乎都相

當享受著這難得的體驗機會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

隨後大家兵分二路，一行人在醫學院張院長主持下於和社教育中心會議室召

開主管共識會議，會議首先由校友陳彥廷醫師分享他在企業管理領域中的經驗與

見解，隨後，由倪衍玄副院長帶領，與會主管依臨床學科、基礎學科和獨立所及

其它醫事相關學系所（含行政單位）分成 3組，針對（1）多元升等：非研究論

文路徑之評估，以及（2）提昇研究能量：跨科系資源分享等題綱進行討論，隨

後透過分組報告的方式彙整各組意見，過程中討論氣氛相當熱絡，最後由張院長

針對上述提問一一仔細回答或說明。此次共識營，各組都針對上述討論主題提出

相關多項愷切的建言，而使本次共識營活動有著豐碩的收穫。 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

而另一行人則在公衛學院陳為堅院長的帶領之下，前往彩虹瀑布健走。彩虹

瀑布為位於東埔溫泉區內的著名景點，因瀑布落下時激起的水花會使光線折射產

生近距離可見的彩虹而得名。雖然午後時分的日照相當耀眼，但時值晚秋，這樣

的陽光反而讓人感到溫暖，再加上沿途朋友與眾人的相伴與歡笑，走起步道階梯

來竟也絲毫不覺疲累。越接近瀑布所在之處，路旁的樹叢也越來越茂密，也能隱

約聽見陣陣水花聲，再伴隨徐徐的微風，觸覺、聽覺、視覺三管齊下，頓時讓人

 

 



 
 

覺得相當涼爽，待走到觀景台，瀑布傾瀉而下的壯闊、水花飛濺的清涼以及近在

咫尺彷彿伸手可及的一道道彩虹，都讓人覺得不虛此行，大家也趁著這次難得的

機會紛紛在此合影留念。 

晚餐過後，便是本次活動的重頭戲—學生事務研習會議，在學務分處鄭素芳

主任業務簡介及公衛學系黃耀輝老師與護理學系楊曉玲老師兩位優良導師分享

如何與學生相處、溝通並一同成長的心得後，行政主管、師長、學生代表們一同

針對醫院周遭吸菸問題、藥學系舊館更新與利用、醫學院內標示指引設計與改

善……等等醫學校區環境與學生相關事務提出討論，並由張院長回應與指示處

理。會後，學務分處特別準備茶點並規劃了卡拉 OK與觀星的活動供與會人員同

歡，使平時疲憊的身心能暫時放鬆。 

第二天一早，一行人由學務分處韋樹仁股長與謝昀庭助理導覽，探訪了由布

農族所建立的望鄉部落以及當地著名的千歲吊橋，並在遠眺玉山的壯闊美景陪伴

下，結束了本次讓人身心收穫滿滿的學生事務研習營。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


